



## Schweizerischer Laufhunde-Club SLC

Regionalgruppe Graubünden

### Jahresbericht Prüfungsjagen 2022

---

Das diesjährige Prüfungsjagen im Bündner Oberland wie auch im Unterengadin war ein voller Erfolg. Neu startet das Prüfungsjagen an beiden Orten eine Stunde später. Ich bin davon überzeugt, dass dies nicht nur zu Gunsten der Wolfsituation ein Positiv ist, nein auch die Jagden sind schöner, interessanter und spannender. Die Hunde müssen beim Bewertungspunkt «Arbeit auf der Spur, Suchen und Stechen» etwas tiefer greifen, umso schöner werden dann die Jagden. Dass ich mit meiner Behauptung richtig liege, zeigen die nachfolgenden Prüfungsresultate 1:1 auf.

Pünktlich um 06.30 Uhr starten wir das Prüfungsjagen im Bündner Oberland mit total 9 Hunden am Samstag und 10 Hunden am Sonntag.  
Auch im Unterengadin starten wir, dieses Mal neu, eine Stunde später, auch um 06.30 Uhr. Wie die letzten Jahre eigentlich immer, sind die Teilnehmerzahlen mit 15 Hunden am Samstag und 14 Hunden am Sonntag deutlich höher als im Bündner Oberland.

Mit total 48 angemeldeten und geprüften Teams starten dieses Jahr 8 Teams mehr wie im Vorjahr. Von den 48 geprüften Teams, über beide Prüfungswochenenden, wurden 20 Teams wie folgt rangiert;

- 8 Hunde mit einem 1. Preis
- 5 Hunde mit einem 2. Preis
- 7 Hunde mit einem 3. Preis

Zu den Prüfungsresultaten:

**Bündner Oberland 23. Juli 2022:**

1. Rang

Argo Fiscalinis – Luzerner Rüde – mit Fiscalini Roberto  
Zinnkanne gestiftet von Riffel Christian

115 Pkt.

2. Rang

Aira vom Birchwald – Jura Hündin – mit Cadalbert Adrian  
Zinnkanne gestiftet von Gasser Alfred

91 Pkt.

3. Rang

Diana vom Jägerhüttli Waldegg – Schwyzer Hündin – mit Derungs Peter 85 Pkt.  
Zinnkanne gestiftet von Delle Valle Martino

**Bündner Oberland 24. Juli 2022:**

1. Rang

Baico vom Pfynwald – Luzerner Rüde – mit Cavigelli John  
Zinnkanne gestiftet von Ballat Jakob

120 Pkt.

2. Rang

Linda Piumogna – Schwyzer Hündin – mit Trevisan Luciano  
Zinnkanne gestiftet von Cadruvi Josef

102 Pkt.

3. Rang

Argo Fiscalinis – Luzerner Rüde – mit Fiscalini Roberto  
Zinnkanne gestiftet von Gradient Robert

84 Pkt.

4. Rang

Kiwa v. Runggaletsch – Jura Hündin – mit Melcher Ueli

80 Pkt.

**Engadin Samstag 06. August 2022:**

1. Rang

Hania vom Spiertossen – Luzerner Hündin – mit Isepponi Ilario  
Zinnkanne gestiftet von Schreiber Christian

126 Pkt.

2. Rang

Iago Runggaletsch – Jura Rüde – mit Ungerer Ivo  
Zinnkanne gestiftet von Enkerli Silvio

121 Pkt.

3. Rang		
Mia Löwenhof – Luzerner Hündin – mit Duschèn Leo		107 Pkt.
Zinnkanne gestiftet von Hotel Arnica Scuol		
4. Rang		
Daika da la Spinatscha – Berner Hündin – mit Rissi Arno		96 Pkt.
5. Rang		
Ciro von Clüs – Luzerner Rüde – mit Cadonau Jachen Andri		87 Pkt.
6. Rang		
Kaja v. Runggaletsch – Jura Hündin – mit Enkerli Silvio		78 Pkt.

**Engadin Sonntag 07. August 2022:**

1. Rang		
Chila von der Hasenbracke – Luzerner Hündin – mit Gadient Robert		138 Pkt.
Zinnkanne gestiftet von Duschèn Marino		
2. Rang		
Sàisa de Champ Ferret – Jura Hündin – mit Alini Gian-Reto		136 Pkt.
Zintsteller gestiftet von Isenring Emil		
3. Rang		
Dana Horde du Bois Noir – Jura Hündin – mit Gadient Reto		136 Pkt.
Zinnkanne gestiftet von Angerer Beat		
4. Rang		
Luna Löwenhof – Luzerner Hündnin – mit Brunner Martin		133 Pkt.
5. Rang		
Mia Löwenhof – Luzerner Hündin – mit Duschèn Leo		131 Pkt.
6. Rang		
Laska Closel de la Cure – Jura Hündin – mit Platz Conrad		116 Pkt.
7. Rang		
Bali von Clüs – Luzerner Rüde – mit Christoffel Reto		91 Pkt.

### Die Gewinner vom Prüfungsjagen 2022 Hase der SLC Regionalgruppe Graubünden:

#### 1. Rang

Chila von der Hasenbracke – Luzerner Hündin – mit Gadien Robert 138 Pkt.  
Zinnkanne gestiftet von Duschèn Marino

#### 2. Rang

Sàisa de Champ Ferret – Jura Hündin – mit Alini Gian-Reto 136 Pkt.  
Zinnteller gestiftet von Isenring Emil

#### 3. Rang

Dana Horde du Bois Noir – Jura Hündin – mit Gadien Reto 136 Pkt.  
Zinnkanne gestiftet von Angerer Beat

### Kombination Wettbewerb 2022 Hase:

Dieses Jahr dürfen wir auch wieder positive und erfreuliche Ergebnisse am Kombinationswettbewerb erfassen. Unter den Top 5 finden wir auf Rang 1-5 Hündinnen der Varietät Luzerner, alle aus unserer Regionalgruppe Graubünden. Herzliche Gratulation!

Es sind dies;

auf Rang 5) Kyra Rheinfels – Luzerner Hündin – von Josty Gian Reto	234 Pkt.
auf Rang 4) Akita Travisina – Luzerner Hündin – von Costa Silvio	235 Pkt.
auf Rang 3) Olympia Hunters Enigma – Luzerner Hündin – von Costa Silvio	238 Pkt.
auf Rang 2) Chila Hasenbracke – Luzerner Hündin – von Gadien Robert	238 Pkt.
auf Rang 1) Mia Löwenhof – Luzerner Hündin – von Duschèn Leo + Adriana	240 Pkt.

Nochmals herzliche Gratulation den Rangierten unter den Top 5.

### Bester Junghund Prüfungsjagen 2022 - SLC Regionalgruppe Graubünden:

Chila von der Hasenbracke – Luzerner Hündin vom 30.01.2021 – mit Gadien Robert und 138 Pkt. Zinnbecher gestiftet von Hotel Arnica Scuol

### Leistungsrichter – Leistungsrichter Anwärter:

Dieses Jahr richteten auch die «Altanwärter» Luis Defuns und Reto Gadien selber. Sie haben das super gemacht und mit Bravour gemeistert. Als neue Leistungsrichter Anwärter dürfen wir Arno Rissi und Gian-Reto Alini begrüssen. Auch sie richteten an der Seite eines langjährigen und erfahrenen Leistungsrichter mit treffenden Aussagen und Resultaten.

Die Flexibilität der kurzfristigen Einsätze unserer Leistungsrichter aufgrund von Absagen und Neuanmeldungen kurz vor dem Prüfungstag sowie aber auch der kurzfristigen Umteilungen einzelner Prüfungsgebiete, schätze ich nach wie vor sehr. Auch dass ich als Prüfungsleiter dieses Jahr 2x sehr kurzfristig selber wieder mal richten durfte, zeigt, dass wir für unsere

Laufhunde immer eine schnelle und passende Lösung parat haben. Auch wenn es der Wildhut nicht so recht gepasst hat und ich Ende August dazu doch tatsächlich noch Stellung nehmen und mich erklären musste. Trotzdem, nochmal ein grosses Dankeschön unserer Flexibilität!

Im Anschluss des Prüfungsjagen 2022 machte ich mir so meine Gedanken über die Gesundheit und die stabile Lage unserer Leistungsrichter. Wie sich dann gezeigt hat, ist dies natürlich ein schweres Thema, welches aber von den meisten positiv aufgenommen wurde. Es war und ist nie die Absicht eines Prüfungsleiters, die ältere Generation loszuwerden. Aber darf sich ein Prüfungsleiter durchaus Gedanken über die Gesundheit und die Stabilität seines Richtergremiums machen. Ich danke Euch für das Verständnis.

#### Schlusswort:

Das Prüfungsleiterteam bedankt sich bei den Mitgliedern der Regionalgruppe Graubünden für die gute Zusammenarbeit, die speditiven Online-Anmeldungen und Teilnahme an den Prüfungsjagen sowie auch den gesunden Umgang mit ihren Laufhunden.

Bitte beachtet, dass der Treffpunkt im Unterengadin neu in Scuol, beim Gemeindewerkhof sein wird. Den genauen Standort und die passenden Koordinaten dazu werdet Ihr aus der Online-Anmeldung durch einen Klick auf den Ort erfahren.

Nicht zuletzt möchte ich mich trotzdem noch bei der Wildhut, für die sehr gute, die konstruktive und auch offene Zusammenarbeit bedanken. Es ist nach wie vor nicht selbstverständlich, dass die Wildhut den Laufhundeclub (SLC) derart gut und interessiert begleitet. Und gerade darum sollten wir auch unseren Wildhütern Sorge tragen.

#### **Für die Prüfungsleitung**

Der Prüfungsleiter

Marino Duschèn